

# 市議会だより



## 落花生ぼっちづくり初体験

(二州第二保育園)



ピーちゃん

ナツちゃん

### 主な内容

## 12月定例会・1月臨時会

- 定例会・臨時会の主な内容 2~3P
- 委員会での審査 4P
- 提出議案と結果 5P
- 議会基本条例 6P
- 一般質問(個人15人)の内容 7~14P
- 特集・おしらせ 15~16P



## 12月定例会の主な議案

12月定例会で可決した16議案から暮らしに関わる主な議案を紹介します。

### 子育て世帯への臨時特別給付金

議案第9号、第11号一般会計補正予算

### 給付金を2回の現金支給に

新型コロナウイルス感染症の影響が長期化する中、子育て世帯を支援する観点から高校生までの子どもがいる世帯に対し、2回に分けて現金で給付金を支給します。

○対象児童1人あたり 1回目5万円  
2回目5万円

詳しくは、子育て支援課へ

電話 4 4 3 - 1 6 9 3

### ワクチン追加接種

議案第3号一般会計補正予算

### コロナワクチン3回目接種

新型コロナウイルスワクチンの追加接種の実施について国から指針が示されたことから、今後必要となる経費の増額を行いました。

詳しくは、コロナワクチン対策チームへ

電話 3 1 2 - 2 6 3 5

### 市の組織の変更

議案第1号

### 部・課の組織体制を見直し

社会経済環境の変化に対応し、市民からわかりやすく、市民と連携した行政サービスを可能とするため、組織体制の見直しを図ります。

市民部を市民部、福祉部、健康子ども部の3つの部に分け、総務部を含めて部の構成を見直し、建設部は都市整備課を都市計画課に統合、教育委員会は教育部を置きました。

旧		新	
総務部	課税課	市民部	課税課
総務部	納税課	市民部	納税課
市民部	市民協働推進課	総務部	市民協働推進課
市民部	社会福祉課	福祉部	社会福祉課
市民部	障がい福祉課	福祉部	障がい福祉課
市民部	高齢者福祉課	福祉部	高齢者福祉課
市民部	子育て支援課	健康子ども部	子育て支援課
市民部	健康増進課	健康子ども部	健康増進課
建設部	都市計画課	建設部	都市計画課
建設部	都市整備課		

詳しくは、企画政策課へ

電話 4 4 3 - 1 1 1 4

### 道路占用料の改定

議案第2号

### 地価水準を反映し、適正化

道路占用料の適正化が求められる中、国と県が改定を行ったことを受け、本市でも改正を行いました。

詳しくは、道路河川課へ

電話 4 4 3 - 1 4 2 0

### 八街市議会基本条例の制定

発議案第8号

### 市議会の最高規範を示す

二元代表制の一翼を担う市議会及び市議会議員の役割等を明らかにして、必要な理念や制度・原則などを定めることを目的に、八街市議会基本条例（令和4年4月1日施行）を制定しました。

（基本条例について、本紙6ページで説明しています。）



▲議会基本条例の提案理由を説明する石井孝昭議員

# 1月臨時会の 議案の主な内容

議案第1号 一般会計補正予算

## 住民税非課税世帯等臨時特別給付金

### 住民税非課税世帯等に 特別給付を実施

新型コロナウイルス感染症の影響が長期化する中、様々な困難に直面した方々が速やかに生活・暮らしの支援を受けられるよう、住民税非課税世帯等に対し、臨時特別給付を実施します。

○対象者

- 1 基準日（令和3年12月10日）に世帯全員の令和3年度分の住民税が非課税である世帯
- 2 1のほか、新型コロナウイルス感染症の影響を受けて家計が急変したり、1と同様の事情にあると認められる世帯

○支給額

1世帯あたり 10万円  
詳しくは、社会福祉課へ

電話 4 4 3 - 1 6 2 2

### 保育関係施設の感染症対策

#### 保育施設の感染症対策を支援

児童館、保育園や認定こども園等の、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止対策の支援として、職員が感染症対策の徹底を図りながら事業を継続していくために必要な経費のほか、感染防止を図るために必要な衛生用品の購入等の経費を補助します。

○補助対象

保育所、幼保連携型認定こども園、地域型保育事業所等



### 小学校施設改修事業

#### 東小学校のトイレ改修と 排水管の布設替え

老朽化が進んでいる八街東小学校の校舎等のトイレを全面改修し、併せてその排水管の布設替えを行います。

### 中学校施設改修事業

#### 北中学校の体育館の大規模改修

外壁から雨漏りが発生している八街北中学校体育館について、非構造部材の耐震改修と併せて、大規模改修を行います。



▲改修を行う八街北中学校体育館

### 幼稚園施設改修事業

#### 市内幼稚園3園の 蛍光灯等のLED照明化

低炭素社会の実現に向けた第一歩として、市立幼稚園3園の蛍光灯等を、環境負荷の小さいLED照明に交換する工事を行います。

# 委員会 での審査

紙面の都合上、質疑等一部を掲載します。

## 総務

### ◆行政組織の再編に関する条例

社会経済環境の変化に鑑み、市の組織体制を見直します。

**問** 今回の見直しにより、職員定数を減する考えは。

**答** 全体の職員数は、現状を維持し、必要なところには増員を行います。また、専門職の職員が不足しているので、積極的に採用して配置していきます。

### ◆一般会計補正予算

**問** 市制施行30周年記念事業の予算は。

**答** 記念事業は、既存の事業に冠をつけて実施することを考えています。あらたな企画事業として、「古写真に見る八街の歴史」や定住・移住促進のPR冊子の作成を実施しています。

## 文教福祉

### ◆一般会計補正予算

**問** 医療費扶助適正化等支援業務の委託料が減額された理由は。

**答** これまで、レセプトのデータ分析における特許を持つ事業者と随意契約を行っていました。他の事業者が参入してきたことから一般競争入札を行い、契約を行った結果です。

**問** 給食センターの改修工事は、センターの長寿命化を見込んでのものか。

**答** 現在、学校給食センター施設整備指針という中長期的な計画を作成しています。今回の外壁工事は、その計画外ですが、今後必要となる施設の整備は、整備指針に明確にし、工事、修繕、備品購入の優先順位をつけて行います。

**問** 広報やちまたの全戸配布への取組は。

**答** 予算、配布する人員など問題の調整等難しいところはありますが、令和5年4月から実施できればと考えています。



▲文教福祉常任委員会が給食センターの視察を行いました

**問** 職員手当の増額について、最も時間外勤務時間が多かった職員は何時間程度か。

**答** 100時間を超える職員がいましたが、人員体制の強化を図り、労働基準の範囲内に収められるように対応します。

### ◆介護保険特別会計補正予算

**問** おむつ支給業務の内容は。

**答** 対象となるのは、在宅で常におむつを使用している65歳以上の市民です。介護保険の要介護4か5の認定を受けた方、認知症の診断を受けた方等で、排泄行為のすべてに介助を必要とする方か、いずれかに当てはまる方で、市民税が本人非課税の方が対象です。

## 経済建設

### ◆道路占用料条例の一部改正

県の道路占用料の改正に合わせて、八街市の道路占用料について均衡と適正化を図ります。

**問** 今回の改正による年間の増収の見込みは。

**答** 約1千500万円の1パーセントの約15万円を見込みます。

### ◆一般会計補正予算

**問** 市営住宅改修工事実施設計の対象になる市営住宅は。

**答** 九十九路団地2の1号棟と、長谷団地の5号棟です。

### ◆下水道事業会計補正予算

**問** マンホールポンプ緊急通報装置保守業務の内容は。

**答** 本市はマンホールポンプが9か所あり、その内3か所に通信機能を持つ新しいマンホールポンプを設置しました。

議案番号等	件名	結果	各議員の賛否																
			議長	誠和会					公明党			やちまた21	改 革 ク ラ ブ	新 誠 会	日 本 共 産 党				
			鈴木 広美	木村 利晴	山口 孝弘	林 修 三	小菅 耕二	山田 雅士	小川 喜敬	角 麻 子	木内 文雄	栗林 澄恵	小向 繁展	加藤 弘	林 政 男	小澤 孝延	桜田 秀雄	新見 準	小高 良則

令和3年12月定例会議案等賛否一覧

市長提出議案																					
議1	八街市行政組織の再編に伴う関係条例の整備に関する条例の制定について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議2	八街市道路占用料条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議3	令和3年度八街市一般会計補正予算について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×
議4	令和3年度八街市国民健康保険特別会計補正予算について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議5	令和3年度八街市介護保険特別会計補正予算について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議6	令和3年度八街市下水道事業会計補正予算について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議7	令和3年度八街市水道事業会計補正予算について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議8	八街市一般職の職員の給与等に関する条例等の一部を改正する条例の制定について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×
議9	令和3年度八街市一般会計補正予算について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×
議10	八街市一般職の職員の給与等に関する条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議11	令和3年度八街市一般会計補正予算について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議員提出議案																					
発8	八街市議会基本条例の制定について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
発9	八街市市制に係る重要な計画の議決等に関する条例の制定について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
発10	八街市議会政務活動費の交付に関する条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
発11	八街市議会委員会条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
発12	中華人民共和国による新疆ウイグル、チベット、内モンゴル等自治区への人権侵害問題に対する調査及び抗議を求める意見書の提出について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○

令和4年1月臨時会議案等賛否一覧

議1	令和3年度八街市一般会計補正予算について	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
----	----------------------	------	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---

議案番号等欄 議・・・議案 発・・・発議案  
 ※鈴木広美議長は採決に加わりません。  
 各議員の賛否欄 ○・・・賛成 ×・・・反対 欠・・・欠席 退席・・・採決時に退席

意見書を国に提出しました（一部抜粋）

**議員発議 中華人民共和国による新疆ウイグル、チベット、内モンゴル等自治区への人権侵害問題に対する調査及び抗議を求める意見書**

新疆ウイグル、チベット、内モンゴル等自治区において、大規模な恣意的勾留、人権弾圧が中国政府によって行われていることに対して、国際社会は深く憂慮しています。国連の人種差別撤廃委員会は、2018年9月、中国に関する総括的所見を発表し、多数のウイグル人やムスリム系住民が法的手続きなしに長期にわたって強制収容されて「再教育」が行われていることなどについて、「切実な懸念」を表明しています。よって本市議会は、直ちに日本政府としてその実態を調査し、中国政府にたいして国際人権法を遵守し人権侵害を直ちにやめるよう、世界の国と共に抗議を行うよう要請します。



## 議会基本条例って、なに？

市民にもっとも近い政治である市議会が、市民のために、どう活動していくかという考え方、決まりなど、議会を運営するための基本的なことを定めています。

選挙によって市民から選ばれた市長と議会が、**市民の思いを市政に反映させる**ため、それぞれ競争し、協力し、市として最良の意思決定を行っていくことを目的として、

- ① 市民に対して透明性、公平性を確保する。
- ② 市民の多様な意見を適格に捉え、市民の福祉の増進に努める。
- ③ 市民の負託に応えるため、不断の努力と研鑽、議会改革に取り組む。
- ④ 市民の代表である議員同士が、自由に積極的に議論する環境づくり。



この4つの考えを柱として、その内容を定めています。

## なぜ、議会基本条例を制定したの？



市民に向けた積極的な情報発信や意見交換会の開催、議員同士での討議など、「これまでの議会」からの改革を進める議会が増えています。八街市議会でも、この**議会改革の取り組み**を、もっと進めていくことが市の発展や、市民のみなさんの暮らしに役立つと考えます。

そして、この改革が止まることのないように、市議会だけではなく、市民や市長ほか市執行部を含めた市全体の**守らなければならない決まり**として、議会基本条例を制定しました。

## 議会基本条例で、どう変わるの？



市民の声を聴き、それにしっかりと応えるための**議会報告会の開催**や、議員同士の議論、討論により、議会が、これまでの議員個人個人の集まりから、**ひとつの議会**としての機能を持つようになります。また、条例により義務付けられる議会報告会の開催は、自治を担う機関としての議会の水準が低下することを防ぐことになります。

八街市議会基本条例は、令和4年4月1日施行です。



# 市政を問う!

一般質問は、市の行財政全般にわたって、執行機関に疑問点をただし、見解を求めるものです。

12月定例会の一般質問は、12月3日(金)、7日(火)、8日(水)の3日間に15名の議員が質問しました。(ここでは紙面の関係で、その一部を要約して掲載しています。)

改革クラブ	新見	準	議員
改革クラブ	桜田	秀雄	議員
公明党	角	麻子	議員
公明党	木内	文雄	議員
公明党	栗林	澄恵	議員
誠和会	林	修三	議員
誠和会	木村	利晴	議員
誠和会	小菅	耕二	議員
誠和会	山田	雅士	議員
誠和会	小川	喜敬	議員

質問順

日本共産党	京増	藤江	議員
日本共産党	丸山	わき子	議員
やちまた21	小澤	孝延	議員
やちまた21	加藤	弘	議員
新誠会	石井	孝昭	議員

一般質問の様子をインターネット会議中継で録画配信しています。

八街市議会インターネット中継

検索



## 個人質問

### 子どもたちの健やかな成長を

日本共産党 京増 藤江



#### 安心・安全の子育て環境を

問 各地で無差別に人をきずつける事件が頻発している。子どもや職員を守るために保育園や学校に対して、携帯用の押しボタン式の通報装置の配置は。

答 緊急通報装置は防犯対策上、有効であり導入に向けて検討します。

問 3歳児健診で弱視等の早期発見・早期治療につなげるために「屈折検査機」の導入を新年度予算で求めるが。

答 国の補助金が半分出るのので、導入に向けて検討します。

問 東小学校の子どもたちが安全に通える児童クラブについて次年度設置は。

答 東小内への設置または第一幼稚園内の空き教室利用など早急に検討します。

#### 給食のパンは日本の小麦で

問 輸入小麦を利用した学校給食のパンから、発がん性等が疑われる除草剤グリホサートが検出されている。2019年度の小麦の自給率は約16パーセント。給食で使用する食材の自給率を高めるよう求めるが。

答 本市では、独自に小麦の種子の購入費に補助するなど小麦生産を拡大しており、県内でも上位の生産量を誇っていますが、受給率は低く国のさらなる支援が必要です。

#### 【その他の質問】



◆外国籍の親子への支援充実

◆給食費の無料化

◆小中学校のトイレに生理用品の配置

◆農業後継者対策

◆より安全な食糧の生産

個人質問

安心と安全のまちづくりを

日本共産党 丸山 わき子



コロナ第6波への備えは

域の皆様やボランティア活動を行っている方々と共有します。

健康観察や訪問診療、重症化リスク患者を一刻も早く把握し、入院や適切な医療を遅滞なく保証することや食料支援の充実などを求めたが、第6波への対応は。

9月議会で、自宅待機者の健康観察や訪問診療、重症化リスク患者を一刻も早く把握し、入院や適切な医療を遅滞なく保証することや食料支援の充実などを求めたが、第6波への対応は。

県と自宅療養者に関する連携事業の覚書を締結し、本市が療養者の安否確認、健康観察、生活支援などを行うことができるようになりました。今後、自宅療養者等への速やかな支援に努めます。

通学路・生活道路の安全対策の推進を

通学路の危険箇所150か所と対策を地域住民の皆さんに知らせ、危険箇所の共有、交通安全意識の高揚を図ることが必要ではないか。

市全体の対策箇所の地図・一覧表を年度内に公表し、地



域の皆様やボランティア活動を行っている方々と共有します。

この間の交通安全対策は、主として車中心の対策であり、歩行者の視点からの道路整備や交通安全対策は不十分である。通学路、生活道路、また幹線道路での歩道確保への整備計画は。

今後、児童等が安全に通行できるように、計画的に整備を進めます。

スクールバスについて、朝陽小学校は来年3月まで、二州小学校では実証実験的に運行されているが、他学区での希望者の把握は。

2校の成果と課題の評価を受け、慎重に検討します。

2校の成果と課題の評価を受け、慎重に検討します。

外部人材の活用や民間事業者への業務委託、内閣官房のデジタル専門人材派遣制度を活用する考えは。

専門の人材派遣制度など、積極的に利用していきます。

現在、民間業者との情報交換や助言をいただいております。デジタル化の流れに遅れることなく進めてい

個人質問

八街市におけるDXの状況

やちまた21 小澤 孝延



市のDXの課題

きます。

教育現場のDXの状況

DX(デジタルトランスフォーメーション)を推進する中で、本市で想定される課題は。

既存のシステムや老朽化等が推進の上での障壁になることが明確化しています。総合行政システムを置き換える話もあり、2024年にはある程度の形を作る必要があります。

全庁的な取組になると想定されるが、当市の推進体制は。

今年4月からシステム管理課内にデジタル推進室を設置して推進します。現在、業務改善アンケートなどDX推進の基礎調査を実施しています。

外部人材の活用や民間事業者への業務委託、内閣官房のデジタル専門人材派遣制度を活用する考えは。

専門の人材派遣制度など、積極的に利用していきます。

現在、民間業者との情報交換や助言をいただいております。デジタル化の流れに遅れることなく進めてい

教育委員会や学校教育現場におけるDX推進の状況と今後については。

教育現場のDX推進の土台となる一人一台端末と高速大容量の通信ネットワークの整備を終え、本格運用を開始しています。これまでに学習教材の一部デジタル化、コロナ禍における授業のオンライン化等を実現してきました。また、長期欠席児童・生徒とのコミュニケーションに一人一台端末を活用することで、その改善が見られたケースもありました。IOTやデジタル教材を積極的に活用し、多様な子どもたちへ誰一人取り残すことのない個別最適化された学びを実現していきます。

【その他の質問】

空き家や空き地及び所有者不明土地等への対応と対策



個人質問

八街落花生マラソン大会

やちまた21 加藤 弘



令和4年度の開催

小出義雄杯八街落花生マラソン大会の令和4年度の開催についての現在の考えは。

令和元年に予定していた第1回大会が、前々日の豪雨の影響により中止になり、第2回大会は、新型コロナウイルス感染症の影響により、令和2年度、3年度と2年連続の延期になっています。現在、第2回大会を令和4年度に実行すべく、準備を進めています。

実行委員会の会議や打ち合わせの構成員等は。

実行委員会は、専門委員会で開催要項案や大会運営費等の検討を行い、その後、実行委員会で最終的な決定をします。実行委員会は大会に関係する機関の代表者、専門委員会は八街市体育協会陸上専門部を中心としてそれぞれ構成されています。また、元マラソンランナーで、現在はスポーツジャーナリストの増田明美氏からも運営にご協力をいただけてこ

ととなっています。

大会運営ボランティアは、いつ頃から要請し、何人くらいを予定しているのか。

まだ最終決定ではありませんが、令和4年5月の連休明けから7月末までの期間を予定しています。現在、新型コロナウイルス感染症の状況や、その対策を考慮した要綱の作成を進めており、開催内容に応じた人数を募集する予定です。

開催にあたって、他の大会の感染症対策の研究は。

ここ2年で国内で開催された大会は、全国規模の大会であり、民間企業等が主催する大会やイベントでは、文部科学省のガイドラインに沿って運営されています。落花生マラソン大会では、感染症対策を徹底して安全な大会とするため、より厳しい条件となる日本陸上競技連盟のガイドランスに沿った運営を予定しています。



個人質問

農業の担い手対策を！

新誠会 石井 孝昭



農業問題

本市の米農家の現状と米価の下落に対する対応は。

本市の水田は、市の耕地面積の約4パーセントで、現在では約70ヘクタールまで減少しており、米生産農家は120戸です。米の需要が減り、買取価格が昨年度に比べ大幅に下落し、大きな打撃を与えています。国の収入減少影響緩和交付金や収入保険制度等の活用を推進して支援していきます。

新制度である新規就農者育成総合対策の、現在の担い手対策事業からの転換の内容は。

経営開始資金として1千万円の融資を一括で受けられ、トラクターなどの農業用機械や、パイプハウスなどの施設の導入といった初期投資が可能になります。新規就農者に対してのサポート体制は。県の普及指導員や、農地利用最適化推進員のご協力をいただき、サポート体制を整えつつ、

県農業者総合支援センターの活用を含めて、新規就農者へのサポートに努めていきます。



特定事業（埋め立て）

本市の特定事業（埋め立て）の現状は。

過去5年間で12件（夕日丘区3件、用草区3件、上砂区2件、東吉田区、吉倉区、四木区、小谷流区で各1件ずつ）の許可を与えています。

特定事業を行う際、地域住民の方から、運行時間を守らない等の苦情が多々寄せられている。業者に対しての行政指導は。

事前に道路管理者と事業者で車両の運行に関する協議を行い、運行時間、運行台数などを記載した運行協議書を提出してもらっています。運行時間を守らない等の通報があった場合、事業者には是正をするように指導を行っています。

個人質問

財産管理・給食費減・集団健診

改革クラブ 新見 準



市財政の貸借対照表

問 市の財政管理をするために、貸借対照表(バランスシート)の作成が必要と考えるが。

答 令和元年度の貸借対照表を含めた財務書類4表を先月公表しました。令和2年度については、年度内の公表に向けて作業を進めています。

問 リアルタイムにバランスシートが必要である。財政規模や公正、公平、透明性の面から公認会計士への顧問の委託が必要と考えるが。

答 県内に顧問の公認会計士がいる自治体はありませんが、委託先の税理士法人にその配置を条件としている自治体があるので、その必要性、効果を検証します。

給食材料の納入業者募集

問 給食費を安価にするために、納入業者を20業者から増

やしたのか。市の広報等には業者募集について一度も掲載されていなかった。募集をする約束はどうなったのか。

答 納入業者は増えていません。給食献立の充実を図るため、学校給食用物資納入業者登録制度の創設を進めています。

集団健診予約制の継続を

問 以前は市の集団健診は先着順で1、2時間待たされたが、

今はコロナ禍のため完全予約制である。予約人数が把握できてスムーズに健診ができ、受診者を待たせることもない今のシステムを続けていたいただきたいが。

答 受診者、市、健診機関それぞれの軽減につながっているため、今後も予約制を続けていきたいと考えています。



個人質問

登校したら校舎に入れて

改革クラブ 桜田 秀雄



登校時の対応改善

問 6月に発生した児童の死傷事故は、飲酒による居眠り運

転で、事故の全責任は運転手にある。しかし、当該道路は、道幅も広く直線で、八街の市道としては良い方との認識で、外側線やグリーンベルトの必要性を見落としたことは、議員として認識が甘かったと感じている。事故後、車での見回りは実態の把握が難しいことから、毎朝2時間、地域の見回り散歩をし、気づいたのですが、実住小学校の児童は、地域の見守りボランティアに支えられながら7時20分ごろから続々と学校に到着するが、校舎には45分以降でなければ入れない。寒い中、校舎の外で待っているのはあまりにかわいそうである。登校したらすぐに校舎に入れるよう現場を指導できないか。

答 各学校の校舎入り口の開ける時間は統一されています。対応は各学校に任せたいと思

いますが、子どもたちの健康を保つために、少し配慮できることはないか、教育委員会から呼びかけをしてみます。

【解説】学校の教育活動は、校長の裁量で行われます。市教育委員会は、それに対して支援や助言を行います。そのほか、就学事務や、教職員の服務や人事等の管理も行っています。



▲校舎入口が開くのを待つ子どもたち(7時30分)

その他の質問

- ◆ 飲酒運転撲滅都市宣言
- ◆ さわやかな環境づくり条例に垣根の管理と迷惑駐車に関することの追加
- ◆ 交通安全対策のため、横断歩道の設置

個人質問

人にやさしいまちづくり

公明党 角 麻子



ごみ出し支援

問 　ごみ出し支援制度の導入を望むが。

答 　本市では、社会福祉協議会が実施している「在宅有償サービス事業」の、独居の高齢者や障がいのある方のごみの片付け支援や、NPO法人が実施する粗大ごみを家の外に出す有償支援等を活用していただいています。その他、民間事業者による要介護者本人に代わってクリーンセンターにごみを搬入する事業を認めています。本市でも、他市の事例を収集し、「高齢者ごみ出し支援ガイドブック」などを参考に、高齢者等のごみ出し支援制度の導入について、さらに研究を進めていきます。



带状疱疹ワクチン

問 　带状疱疹ワクチンの周知と接種の推進をすべきでは。

答 　带状疱疹は誰でもかかり得る病気であり、重篤化する場合もあることから、地域で開催している健康教室などで周知を行うほか、病院や診療所、薬局の待合室へのワクチン接種を紹介するポスター掲示など、認知度を高めてもらう取組を検討しています。

問 　带状疱疹ワクチンの助成制度を望むが。

答 　現時点では、接種に対する助成は考えていませんが、国の厚生科学審議会において議論が行われ、定期接種化に向けた調整が進められていると聞いています。こうした国の動向を踏まえ、今後の研究課題として捉えています。

【その他の質問】

◆認知症対策

◆HPVワクチンに関する情報提供の方法

個人質問

公共施設の現状は

公明党 木内 文雄



市庁舎施設の長寿命化計画

問 　計画の進捗状況は。

答 　各庁舎の劣化状況や利用状況、安全性、緊急度を考慮し、優先度の高い保全項目から順次修繕工事を実施して施設の長寿命化を図っています。

問 　避難所として耐震構造等の強化は。

答 　平成30年度に第一庁舎の耐震補強工事を実施しました。小中学校の洋式トイレ化の具体的な計画は。

答 　令和5年度から順次整備を進めていきます。



公営住宅管理に関する方針

問 　公営住宅長寿命化計画は。

答 　計画に基づいて、九十九路団地及び長谷団地の改修工事などを行っています。朝陽団地5室の改修工事も進めています。

問 　高齢者や低所得者への対応は。

答 　住宅セーフティネット法の制定により、高齢者、障がい者や子育て世帯等の入居については、この制度を案内しています。

視覚障がい者への対応

問 　視覚障がい者への対応は。

答 　第一庁舎の点字ブロックの設置を検討します。第3庁舎、第4庁舎については、長寿命化計画に合わせて検討します。

問 　市役所からの案内や広報物などの視覚障がい者に対する対応は。

答 　障害福祉サービスでは、郵便物の読み上げや代筆などの支援を行い、日常生活用具給付事業では、障がい者用の機器を購入する場合、自己負担が1割、非課税世帯では自己負担なしで購入できます。

問 　市からの封筒表面に点字の案内を。

答 　点字表記については、調査・研究を行っています。

個人質問

SDGsと八街市

公明党 栗林 澄恵



3歳児健診で屈折検査導入

「弱視」の早期発見へ、3歳児健診での屈折検査の導入について、市の考えは。

3歳児健診時の視力検査では、ご家庭で行った視力検査の結果と、保健師の問診により弱視の有無の判断をしています。これに屈折検査でのダブルチェックを行うことにより、さらなる弱視の発見につながる。ことから、フォトスクリーナー導入に向けて検討します。



「生理の貧困」への対応

市内小中学校の現在までの対応と取組は。

市内全中学校は、保健室に生理用品を常備し、「困ったときはいつでも相談ができる」ことを各トイレの個室に掲示し、生徒へ周知しています。小学校も早急

に掲示するように準備を進めていきます。

社会教育施設や庁舎内への常設は。

中央公民館と図書館の女性用トイレには、生理用品を設置しました。スポーツプラザも準備ができ次第、設置します。

家庭用浄化槽の法定点検

浄化槽の仕組みや補助金制度の周知と検査費用の一部補助は。

本市は合併処理浄化槽への転換に対して補助金を交付しており、今後も継続し、更なる転換の促進に取り組めます。

その他の質問

- ◆結婚新生活支援事業
- ◆企業誘致
- ◆女性活躍の推進
- ◆SDGs 未来都市への応募

個人質問

住みよいまちの環境づくり

誠和会 林 修三



安心安全の道路環境づくり

二度とあってはならない痛ましい交通事故を受け、人命を守ってほしい願いから通学路の整備は。

通学路の安全確保のための道路整備工事費は8月の臨時会で1億円を計上し、現在、事業を執行しています。今後、工事費に不足が生じれば、補正予算や、新年度当初予算で対応していきます。

市道の整備計画は。

国の交付金を活用して整備を進めています。本年度は主に、三区十字路から五差路までの市道三区35号線や四木地区から上砂地区に抜ける市道217号線など6路線で合計7キロメートルの道路改良工事を進めています。笹引地区の市道210号線も歩道整備工事を進めています。なお、6月に発生した住野地区の児童死傷事故に伴う危険箇所緊急一斉点検による交通安全対策工事各学

校区ごとに順次進めています。



▲整備された市道三区35号線

人口減少の歯止め策

人口減少に関わる、活力あるまちづくりのために、他自治体との交流の状況は。

これからのまちづくりに、他自治体との交流、連携や、専門知識を有する大学や企業との連携は重要です。引き続き、様々な連携を図り、活力あるまちづくりを進めていきます。

先般、農業振興を図るため、自治体間の連携が必要なことから、神奈川県秦野市と群馬県昭和村への視察を行い、首長同士の意見交換を行いました。

個人質問

子どもの命を守る街づくり

誠和会 木村 利晴



危険な通学路

問 市道夕日丘11号線に沿った形で造られている私道の未舗装部分の管理・改善について、安心・安全な通学路を造るため、市の道路用地として整備するなどの検討は。

答 当該の道路は、市道に沿って民地に道路が拡幅された形になっています。まずは土地の所有者の調査から検討します。



いじめ対策

問 小中学校でのいじめの発生件数と、その内容は。

答 令和2年度調査で、千葉県全体の件数は3万9千350件、本市は454件で減少傾向で

す。内容は、冷やかし、からかい、暴力行為、仲間外れと続き、パソコンや携帯等での嫌がらせが近年増加傾向です。本市では、個人ごとに専用の端末を貸与し、アカウソのIDとパスワードは他人に教えないことを指導し、教職員が定期的に確認することでいじめにつながる使い方を未然に防止しています。

問 11月24日、愛知県の弥富市で、市立中学校3年生男子生徒が刺されて死亡した。教育委員会は、この事件をどう受け止めたのか。

答 いじめは、多くの子どもたちが被害と加害を経験するものと認識し、対応しています。アンケート等で発見されたいじめは決して教員一人で抱え込むことなく、いじめ対策委員会での共有が義務づけられています。各学校の教育相談体制を再点検し、児童・生徒が発するSOSなどのサインを見逃さないように注意喚起を行いました。

個人質問

学力向上と安全安心な通学路

誠和会 小菅 耕二



タブレットの活用推進で学力向上

問 GIGAスクール構想で小・中学校に整備されたタブレットの活用状況は。

答 授業やその他の活動で確実に毎日、積極的に利用しており、今後も協働的な学び、個別最適化した学びに向けて、効果的な活用を推進します。

問 タブレットの不具合・破損の状況と対応は。

答 11月末現在187件で、物理的な破損は95件、残りは自然発生的な不具合です。対応は、5年間保証の保険で修理し、修理期間中は予備機を使用し、児童生徒の学びを止めることはありません。

問 活用を進める方向を示すため、教育センターの役割が重要と考えるが。

答 教育センターの運営委員会を活用し、教職員、児童・生徒を対象に活用状況や要望等のア

安全で安心な通学路

問 見守り隊の方が事故を受けた場合の対応は。

答 社会福祉協議会のボランティア活動保険や県の交通安全推進隊のボランティア保険に加入されています。未加入の方には加入していただこう周知します。

問 八街銚子街道踏切の安全対策は。

答 JR東日本千葉支社及びびん葉県に対し、踏切拡幅について、要望しました。児童が安全に通学できるよう引き続き粘り強く要望していきます。



▲八街銚子街道踏切

個人質問

ふれあいバス利用促進を！

誠和会 山田 雅士



ふれあいバスのダイヤ改編

問 10月4日から新たに市役所、公民館、八街駅、榎戸駅、新八街総合病院等を高頻度に循環する市街地循環コースと、八街駅と榎戸駅を結ぶ北コースを新たに設定し、酒々井プレミアムアウトレットへの乗り入れや、他の公共交通へのアクセス向上を図りました。

答 市民に向けた様々な啓発や、地域住民への出前講座、小学生を対象にした乗り方教室などを行っています。また、今年度は、新型コロナウイルス感染症ワクチン接種の際に、臨時の休日運行を行いました。



▲ふれあいバス

ごみ処理の状況

問 今年のごみ処理の状況は。

答 令和2年度、令和元年度は新型コロナウイルス感染症や台風災害の影響があるため、平成30年度と比較すると、処理量は若干の増加になっています。

問 プラスチックごみの処理状況は。

答 令和3年9月末時点で、約26トンよりサイクル事業者に売却しています。

問 八街市でもごみ処理の様子の動画を配信しては。

答 今後、動画コンテンツの活用も検討してまいります。



個人質問

住みやすいまちづくり

誠和会 小川 喜敬



子育て支援

問 多様化する子育てへの支援は。

答 子育て世帯が安心して就労できるように、平成30年度から本年度までに小規模保育事業所2園、認定こども園1園を整備し、74人分の保育需要に対応しました。また、令和元年10月から教育・保育の無償化の開始により、認可外保育施設や一部預かり事業所などが、より利用しやすくなりました。

問 今後、待機児童0人を目指すと共に、子育てに関する確かな情報や交流の場を提供し、子どもを育てやすい街づくりを推進します。

八街駅南口防犯ボックス

問 八街駅南口防犯ボックスの運営は。

答 平成29年4月から運用を開始し、午後2時から午後10時まで警察OBがセーフティアドバイザーとして活動しています。子どもや女性の帰宅時間帯の見守り

活動、駅、学校、公園などの要所での街頭監視活動、青パト車による青色防犯パトロール、少年少女、老人への声かけ、不審者情報による警戒、地域パトロール隊との合同実施、防犯指導、助言の活動支援を行っています。設置後の犯罪件数の推移は、空き巣、乗物盗、ひったくりなどが平成28年度末に157件あり、令和2年度末には90件（約57パーセント）減の、67件に減少しました。市内全体の犯罪件数も同様に減少しており、警察を始め防犯ボランティア団体との連携による結果であると考えています。



▲八街駅南口防犯ボックス

【その他の質問】

- ◆健康づくりの推進（コロナ禍において）
- ◆救急体制の充実
- ◆豊かな自然の田畑・森林維持の取組
- ◆公害防止対策の推進

## 令和4年成人式が開催されました



▲式辞を述べる鈴木議長



▲誓いの言葉を述べる成人代表

令和4年1月9日、新型コロナウイルス感染症の感染拡大予防策を徹底し、令和4年成人式が、スポーツプラザにて午前午後の2部制で開催され、ひさしぶりに会う旧友との再会に会場は大いに盛り上がりました。

それぞれの経験をもとに、それぞれの場所で輝く新成人の皆さまの輝かしい未来を祈念いたします。

輝かしい令和4年の幕開けとともに、本日ここに人生の節目としての成人式を迎えられました皆様に心からお祝いを申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症も未だ収束の兆しが見えない中、皆さんの生活も不安な日々が続いていることと思います。

しかし、こんな時こそ家族や友人、そして地域社会が、お互いに支え合う思いやりの心が大切だと思います。

相手を思いやる優しく豊かな心を持つとともに、失敗を恐れず多くの体験を通して見聞を広め、八街市に生まれ育ったことを誇りに、感性を磨き、将来を見通しながら、これからの社会を担う原動力となっていだきたいと思います。

結びに、輝かしい前途とご健康を心から祈念申し上げます。お祝いの言葉といたします。

令和4年1月9日

八街市議会議長 鈴木広美



▲旧交を温める新成人のみなさん



成人式実行委員会のみなさん（午前の部、午後の部）

## 『八街っ子夢議会』がオンライン開催されました

令和4年1月25日、市の未来を担う児童生徒が地域や将来について考え、議会についての認識を深め、市政への理解と関心を高めることを目的として、市立小・中学生、市内の高校生による模擬議会「八街っ子夢議会」が開催され、児童生徒の市政に対する質疑に対して、市長や執行部が答弁しました。新型コロナウイルス感染症の感染予防のため、今回はオンライン会議アプリ「Zoom」を利用した八街市初のオンライン議会となりました。



▲本会議と同じ形式でのオンライン議会は、今後の議会DXにもとても参考になりました。

### 次回3月定例会日程（予定）

日	月	火	水	木	金	土
2/13	14	15 本会議 定例会開会	16	17	18 本会議 一般質問	19
20	21	22 本会議 一般質問	23	24 本会議 一般質問	25	26
27	28	3/1 本会議 議案質疑	2 委員会 総務	3 委員会 文教福祉	4 委員会 経済建設	5
6	7	8 特別委員会 予算審査	9 特別委員会 予算審査	10 特別委員会 予算審査	11	12
13	14 特別委員会 予算審査	15	16	17 本会議 定例会閉会	18	19

○会議開会予定時刻○

※本会議・委員会…午前10時 特別委員会…午前9時

※：パソコン、スマートフォンなどでインターネット中継をご覧になれます。



### 編 集 後 記

突然のコロナの出現から丸2年。八街市内でも急拡大しています。議会として、感染防止策の充実、市民の暮らしを守るために力を尽くします。

12月議会において、市民の福祉増進及び市勢発展に寄与する事を目的とする「市議会基本条例」を制定しました（令和4年4月1日施行）。今後、市民への積極的な情報交換を行い、協働・対話し、議会報告会等も開催し、民意をより反映する議会にしていきたいと思います。

（広聴広報特別委員会副委員長 京増 藤江）